

FAIT DU JOUR

politique.union@sonapresse.com

... à Franceville : dans la liesse populaire

Guy MADJOUA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

CONFINÉES ces deux dernières années dans la résidence du gouverneur du Haut-Ogooué avec des effectifs nettement réduits, les célébrations marquant l'accession du Gabon à la souveraineté internationale ont renoué cette année avec la place de l'indépendance de Franceville. Une place que le public a d'ailleurs pris d'assaut en grand nombre pour assister à la parade militaire.

Réglé comme du papier à musique, le cérémonial à la place des fêtes sous l'autorité du gouverneur, Jacques Denis Tsanga, a été marqué d'entrée par l'exécution de l'hymne national. Puis, les décorations dans l'Ordre national de l'Étoile équatoriale et dans l'Ordre national du mérite gabonais. En-

suite le défilé des troupes à pied. La gendarmerie a ouvert le bal, suivi de l'armée de terre, de l'armée de l'air, ainsi que du corps des sapeurs-pompiers, du génie militaire et de la Garde républicaine. Les unités de la police nationale et de la sécurité pénitentiaire avaient également impressionné lors de leur passage devant la tribune officielle.

Mais plus remarquable aura été le passage de l'unité d'intervention spéciale de la Garde républicaine. Vêtus d'une tenue spécifique, ses éléments ont exécuté un type de pas, appelé "Pas lent" que le public et les officiels ont longuement ovationné.

Outre le défilé du 17-Août, ce 62e anniversaire de la fête de l'indépendance à Franceville aura été marqué par une série d'activités, notamment culturelles et sportives entamées quelques jours plus tôt.



Photo : Guy MADJOUA S

Le gouverneur Jacques Denis Tsanga, lors du défilé militaire à Franceville.

... À Oyem : sous le signe de la coopération transfrontalière



Photo : PME

Le gouverneur Jules Djéki avant l'entame du défilé à Oyem.

E.EBANG MVE
Oyem/Gabon

LA ville d'Oyem, chef-lieu de la province du Woleu-Ntem, a vibré hier au rythme du "17-Août", fête de l'indépendance du Gabon. Un 62e anniversaire dont le point culminant des festivités aura été le grand défilé militaire et civil qui s'est déroulé deux heures durant devant la tribune officielle où avaient pris place le gouverneur du Woleu-Ntem, Jules Djéki, son homologue de la Région du Sud Cameroun, Félix Nguelé-Nguelé, arrivé la veille de la ville d'Ebolowa, à la tête d'une forte délégation, et bien d'autres personnalités locales.

Le public a ovationné les troupes de la gendarmerie nationale, les Forces de police nationale, la Sécurité pénitentiaire, les sapeurs-pompiers. Sans oublier les entreprises, les groupes socioculturels, les associations, les partis politiques et le défilé motorisé.

Auparavant, le gouverneur Djéki a procédé à la décoration de 7 compatriotes à différents grades aussi bien dans l'Ordre national de l'Étoile équatoriale que dans celui du mérite gabonais. Une célébration du 17-Août que les deux gouverneurs ont placé sous le signe du renforcement des liens d'amitié et de coopération transfrontalière entre le Gabon et le Cameroun.

...À Port-Gentil : un défilé militaire de toute beauté

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

LA capitale économique du Gabon avait fière allure à l'occasion de la célébration hier du 62e anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale. La cité arborait partout, le "Vert-Jaune-Bleu" hissé le 9 août dernier lors de la Journée nationale du drapeau.

Cette année, la parade mili-

taire a constitué le "plat de résistance" de l'événement. Ont pris place à la tribune officielle autour du gouverneur de province, Paul Ngome-Ayong, le maire central, Gabriel Tchango, le deuxième vice-président de l'Assemblée nationale, Richard Albert Royembo, la préfète de Bendjé, Marie-Eugénie Caroline Kamara, et de nombreuses personnalités de haut rang.

Avant le défilé pédestre et motorisé des forces de défense et de

sécurité qui a duré 25 minutes, le gouverneur a procédé à la décoration de treize récipiendaires dont 1 au rang d'officier de l'ordre du mérite national gabonais et 12 au grade de chevalier de l'Ordre du mérite national gabonais

Il convient de rappeler que le 16 août au soir, gendarmes, policiers, militaires et scouts ont, au rythme d'une fanfare locale, battu le bitume pour la traditionnelle retraite aux flambeaux.



Photo : Julie Nguimbi

Un passage du défilé militaire devant la tribune officielle à Port-Gentil.